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С новым домом!
К Декаде инвалидов Ардатов-

ская организация ВОИ начала го-
товиться еще в августе, сообщает 
нам председатель организации 
Евгений Васильевич Кривицын. 
На правлении был утвержден об-
ширный план, и члены организа-
ции стали работать по своим на-
правлениям.

Такая большая подготовительная 
работа привела к тому, что встречи 
в ходе декады «удались как никог-
да» (цитата из разговора с Евгени-
ем Васильевичем). На прямой раз-
говор с инвалидами пришли глава 
местного самоуправления Арда-
товского муниципального района 
- председатель Земского собрания 
Ардатовского муниципального рай-
она Нижегородской области Ми-
литина Александровна Мякишева, 
главы сельских поселений, руково-
дители территориальных государ-
ственных органов. Рассказывали, 
что делается в районах, спраши-
вали, какие проблемы у инвалидов 
первоочередные. Уважительно от-
неслись к известной самостоятель-
ности общественной организации, 
высоко оценили художественные 
достижения людей с ограничениями 
по здоровью (это продемонстриро-
вали концертные номера и экспона-
ты выставок). Такое отношение, что 
называется, вдохновляет.

Дважды собирались в декабре 
инвалиды по вопросам занятости. 
Сначала их пригласил центр занято-
сти, познакомил с вакансиями, с об-
учающими программами, с право-
выми документами. Затем встречу 
провели сами работодатели. Здесь 
вопросы и ответы были более кон-
кретными: какое именно рабочее 
место, сколько оно «стоит», как бу-
дет дальше развиваться предпри-
ятие. Е.В.Кривицын надеется, что 
кто-то из организации ВОИ получит 
работу, потому что почувствовал 
большой взаимный интерес. А это 
значит, что семьи инвалидов полу-
чат солидную поддержку своего 
бюджета.

Перед Новым годом в Ардатов-
ской райорганизации особые хло-
поты – офис перемещается в другое 

здание. Там просторный вестибюль, 
что позволит чаще проводить вы-
ставки изделий, которые изготов-
лены руками инвалидов, больше 
приглашать людей для встреч. При-
ятные хлопоты для Е.В.Кривицына и 
активистов, что и говорить. Так и хо-
чется сказать ардатовцам: «С Новым 
годом, с новым домом!»

Светлана МИХАЙЛОВА

Любовь Алексеевна Зернова, 
председатель РО ВОИ Советско-
го района:

- Мы относительно спокойно 
провожаем этот год, поскольку по-
гасили все долги, а помещение пе-
редано нам в безвозмездное поль-
зование. Так что в будущее смотрим 
с оптимизмом, на душе спокойно и 
хорошо, любовь к жизни нас пере-
полняет!

Традиционно в Декаду инвали-
дов провели свою спартакиаду, до-
бавив к шашкам, шахматам, дартсу, 
настольному теннису и домино еще 
и «Веселые старты». Получилось ве-
село, задорно и очень смешно!

Наш хор со своей концертной 
программой объездил все районы 
города, побывав во многих социаль-
ных учреждениях. Артисты художе-
ственной самодеятельности  у нас  
просто нарасхват – весь январь рас-
писан, где и когда наши «хоровики» 
будут выступать.

Кстати, для хора мы приобрели 
новые костюмы, теперь думаем о 
своих спортсменах, как их нарядно 
одеть.

Мария Михайловна Никифо-
рова, председатель РО ВОИ Бор-
ского района:

- Честно скажу, для меня этот 
первый год моей работы председа-
телем был трудным и очень ответ-
ственным. Знаете, как первый раз в 
первый класс!

По окончании года мы провели 
пленум, где подвели итоги сделан-
ному.

Всем запомнился межрайон-
ный спортивный праздник «Спорт 
без границ», в котором, кроме на-
ших спортсменов, приняли участие 

представители Городецкой и Семе-
новской районных организаций и 
Рекшинского интерната. Уверены, 
что такие красивые запоминающи-
еся мероприятия станут для нас до-
брой традицией.

Также многие сегодня вспомина-
ют нашу рыбалку на Волге, в которой 
приняли участие 24 рыбака, в том 
числе 10 (!) женщин. 

Великолепными были и конкурс 
накануне 8 Марта, и выставка «Дары 
осени».

 Радует, конечно, и то, что ве-
дем большую работу с нашей мо-
лодежью: ездим в Дивеево и другие 
святые места, второй год сажаем 
елочки в нашем Школьном парке, а 
Новый год весело встретили на мо-
лодежной турбазе.

Конечно, у нас были опреде-
ленные материально-финансовые 
трудности, которые мы смогли раз-
решить, благодаря участию и помо-
щи нашего земляка, бывшего главы 
района, а ныне вице-губернатора В. 
А. Иванова. Спасибо ему большое!

Надежда Григорьевна Платоно-
ва, председатель Вадской РО ВОИ:

- В канун Нового года настрое-
ние у нас бодрое, проводим много 
праздничных мероприятий, в том 
числе для детей-инвалидов: сво-
зили их в ТЮЗ на спектакль «Бре-
менские музыканты», в планетарий 
и зоопарк «Лимпопо». А деньги на 
транспорт для этих поездок нам вы-
делило министерство социальной 
политики Нижегородской области. 

Сейчас для своих детишек с огра-
ниченными возможностями готовим 
новогоднюю елку, закупили подар-
ки.

Старшее поколение и наш актив 
(25 человек) в течение 18 дней от-
дыхают и оздоравливаются в ком-
плексном центре социального об-
служивания населения.

Радует, безусловно, и то, что в 
Декаду инвалидов первые лица рай-
она – от главы до руководителей 
сельских администраций и глав-
врача центральной районной боль-
ницы – нашли время и встретились 
с людьми, ответили на их вопросы. 
Организовали мы и мобильные бри-
гады, рассказав нашим инвалидам 
и ветеранам о социальных службах, 
куда можно обращаться за помощью 
и поддержкой.

И хотелось бы сегодня поздра-
вить весь актив облВОИ, нашей 
районной организации  и всех своих 
коллег с Новым годом, пожелав им 
самого доброго и светлого, а глав-
ное –  надежды и веры в завтрашний 
день!

С оптимизмом 
смотрим
в будущее!

•Перспектива

Более чем на 700 ру-
блей подрастет в сле-
дующем году прожи-
точный минимум для 
нижегородских пенсио-
неров. Если в этом году 
его величина составляла 
4750 рублей, то в 2012-м  
власти региона планиру-
ют поднять его до отмет-
ки 5465 рублей.

Эта цифра названа спе-
циалистами на основе ана-
лиза сложившейся на се-
годняшний день стоимости 
потребительской корзины 
в регионе для этой катего-
рии населения, умножен-
ной на прогнозные цифры 
инфляции в первом полу-
годии будущего года. Судя 
по предварительному об-
суждению, депутаты За-
конодательного собрания 
готовы с ней согласиться 
и утвердить на своем пле-
нарном заседании в законе 
«О величине прожиточно-

го минимума пенсионера 
Нижегородской области на  
2012 год».

Что, собственно, это оз-
начает для людей, полу-
чающих пенсии? Да то, что 
ниже установленной вели-
чины они получать не будут. 
Всем, у кого назначенные 
пенсии ниже, будут про-
изводиться соответству-
ющие доплаты. В нашем, 
региональном, случае из 
федерального бюджета, по-
скольку по стоимости наша 
потребительская корзина 
общероссийскую «не пере-
плюнула». Было бы иначе, 

доплата производилась бы 
из регионального бюджета. 

Как пояснил заместитель 
губернатора Нижегород-
ской области по социальной 
политике Геннадий Суворов, 
величина прожиточного ми-
нимума не соотносится со 
средним размером пенсии. 
«В настоящее время сред-
няя пенсия в регионе со-
ставляет 8,5 тысячи рублей, 
что в полтора раза выше 
прожиточного минимума».

Вместе с тем пенсии, до-
ходящие до средней по об-
ласти величине, получают 
далеко не все. Из миллион-
ной армии нижегородских 
пенсионеров 46 тысяч чело-
век, по данным на этот год, 
получали доплату до прожи-
точного минимума. Сколько 
таких адресатов будет в сле-
дующем году, пока сказать 
трудно: как и все последние 
годы, пенсии в России и в 
дальнейшем  будут индекси-
роваться.

•Кстати

С задержкой, 
но все же…

Пожизненная рента ста-
рикам, отдающим свои квар-
тиры в обмен на денежную 
поддержку и уход, будет при-
вязана к прожиточному ми-
нимуму в регионе, сообщает 
«Российская газета». На од-
ном из последних заседаний 
Государственной думы РФ 
предыдущего созыва в пер-
вом чтении был принят проект 
закона,  изменяющий порядок 
расчета пожизненной ренты.

До сих пор старикам в со-
ответствии с действующим 
законодательством нередко 
предлагалось в качестве ком-
пенсации за жилье выпла-
чивать сумму в размере так 
называемого «фискального» 
МРОТ (минимальный размер 
оплаты труда), который мно-
го лет не пересматривался и 
до сих пор равен 100 рублям. 

Так что старики, подписавшие 
по неосторожности или непо-
ниманию подобные договора 
пожизненной ренты, не могли 
потребовать справедливости 
через суд от своих «благоде-
телей», взявших жилье в об-
мен на пожизненные выплаты.

Эта проблема поднима-
лась в средствах массовой 
информации неоднократ-
но, но дело сдвинулось с 
мертвой точки лишь в конце  
2008 года, когда две пенсио-
нерки из Самарской области 
отстояли в Конституционном  
суде РФ свои права на нор-
мальные по величине выпла-
ты от ухаживающих за ними 
людей, которым они переда-
ли права на свои квартиры.

Но важно не только реше-
ние суда в пользу пенсионе-
рок. Суд высшей инстанции 
признал, что привязка раз-
мера ежемесячной выплаты к 
неиндексируемому показате-
лю «фискального» МРОТ ан-
тиконституционна, и обязал 
законодателя поправить пра-
вовую базу. Это нужно было 
сделать с июля 2009 года.

Тем не менее определен-
ные судом сроки законодате-
ли нарушили. Дело в том, что 
договоры по опеке пожилых 
людей заключаются не только 
частными лицами, но и госу-
дарством. Это обязаны делать 
органы опеки и попечитель-
ства: найти старикам опекунов 
в обмен на жилые метры. В та-
ких случаях выплаты опекунам 
могут идти за счет бюджета. 
В условиях экономического 
кризиса, когда региональные 
бюджеты испытывали труд-
ности, принятие закона никто 
форсировать не стал. И только 
во второй половине 2011  года 
законодатели приступили к 
исполнению решения КС.

И еще. Законопроект, 
предусматривающий выплату 
ренты не по МРОТ, а в зави-
симости от величины прожи-
точного минимума в регионе 
проживания, решает и дру-
гие «заковыки»: с выплатой 
алиментов, а также по возме-
щению вреда, причиненного 
жизни и здоровью.

Подготовила 
Елена МАСЛОВА

С Новым годом и Рождеством!

•Ярмарка

Повезло, но не всем
Традиционной для Декады инвалидов является ярмарка ва-

кантных и учебных рабочих мест для граждан с ограниченными 
возможностями. Была она и в этом году.

В ней приняли участие 132 предприятия и организации города Ниж-
него Новгорода различных форм собственности и разных видов дея-
тельности, а также пять учебных заведений. Представлено было более 
полутора тысяч вакансий.

Посетители ярмарки воспользовались также услугами службы заня-
тости: составление конкурентоспособного резюме, групповые профо-
риентационные консультации. Присутствовали специалисты бюро ме-
дико-социальной экспертизы по Нижегородской области, управления 
Пенсионного фонда, социальной защиты населения и др. «Продвину-
тый» пользователь мог посмотреть интересующие его документы и спи-
сок свободных рабочих мест в так называемых электронных киосках.

Областная организация ВОИ приняла активное участие в меропри-
ятиях ярмарки. Мало того, что до каждой местной организации была 
доведена информация о столь значимом событии. Районы города орга-
низовали свое «представительство» на ярмарке и разъясняли преиму-
щества объединения в сообщество людей с ограничениями в здоровье. 
А предприятие НООООО ВОИ «Нижегородец-Н», как обычно, вызвало 
большой интерес: спрашивали, как получить ту или иную профессию, 
где находится предприятие, какие документы нужно предъявлять. 

Многие шли на ярмарку с определенной надеждой – а вдруг повезет? 
И наверняка некоторые получили шанс попробовать себя на новом ме-
сте. И все же разочарованных было немало. Молодой парень, по про-
фессии мебельщик, так и не нашел для себя рабочего места. Девушка с 
бухгалтерским образованием уходила сильно огорченная: она так рас-
считывала на то, что скоро устроится на работу.

Поиски придется продолжать…
Фоторепортаж вели
Светлана ИСАКОВА

и Владимир ДОЛГОВ

Заглянув в корзину…

•Занятость

115 видов общественных работ будет органи-
зовано в 2012 году в Нижегородской области. Их 
перечень утвердило областное правительство.

Как показывает многолетняя практика, такого рода 
деятельность позволяет создать дополнительную со-
циальную поддержку нижегородцам, оказавшимся не 
занятыми на рынке труда. 

Куда правительство области предлагает в первую 
очередь направить усилия? На озеленение и благо-
устройство территорий, развитие лесопаркового 
хозяйства, зон отдыха и туризма; в ЖКХ и бытовое 
обслуживание населения; на строительство жилья, ре-
конструкцию жилого фонда, объектов социально-куль-
турного наследия, восстановление историко-архитек-

турных памятников, комплексов, заповедных зон и так 
далее. 

Для наших читателей особенно интересным пред-
ставляется новинка в общественных работах - уход за 
престарелыми, инвалидами и больными. Наконец-то 
в обществе поняли, что уход за такого рода людьми – 
большая и нелегкая работа, которая должна соответ-
ствующим образом цениться. Доплачивает же Пенси-
онный фонд РФ 1200 рублей всем, кому исполнилось 
80 лет, именно как компенсацию по уходу. Для оформ-
ления компенсации тоже привлекаются неработающие 
люди трудоспособного возраста или же студенты и 
школьники.

Светлана ИСАКОВА

Нужная обществу работа




